

# La vie éternelle

Homélie pour les Obsèques de Paulette SIMON – saint DENIS – 7 juin 2019

Je parlerai de la VIE ETERNELLE. Je dis bien : la vie ETERNELLE, et non pas la vie PERPETUELLE, comme beaucoup le pensent.

Certains, qui ont les moyens financiers de le faire, morts d'une maladie à laquelle on n'avait pas trouvé de remède, ont demandé qu'on congèle leur corps, jusqu'au temps où on aura trouvé ce remède. Ce jour-là, on les décongeleront, on les ramèneront à la vie, et on les guérira... jusqu'au moment où, sans doute, ils re-mourront !

D'autres, les G.A.F.A.M (GOOGLE, APPLE, FACEBOOK, AMAZON, et MICROSOFT; auxquels il faut ajouter les chinois BAIDU, ALIBABA, TENCENT ET XIAOMI) ont, depuis une dizaine d'années, entrepris des recherches très profondes et très coûteuses, sur l'Intelligence artificielle, afin de découvrir les moyens, physiques, chimiques et surtout informatiques, les algorithmes qui permettront d'allonger tellement la durée de la vie, qu'elle pourrait devenir perpétuelle, ignorant la mort.

Tout cela est très sérieux, et à prendre au sérieux, mais n'a rien à voir avec la vie éternelle. La vie éternelle n'a rien à voir avec la durée de la vie, mais tout à voir avec le sens de la vie.

Pour faire bref, je dirai que la vie ETER-NELLE, c'est la vie de l'ETRE : la vie de Celui qui EST. La vie de Dieu. La vie selon Dieu.

Lorsque j'étais enfant, le petit catéchisme me posait cette question : *Pourquoi dites-vous que Dieu est éternel ?* Et je devais répondre : *Je dis que Dieu est éternel, parce que Dieu n'a pas eu de commencement, et qu'il n'aura pas de fin.* Eh bien, cela, c'est la définition de la perpétuité, pas de l'éternité.

Ta vie est éternelle lorsque tu adhères profondément au message du Christ, et que tu vis selon ce message, que tu sois chrétien ou non.

Ta vie est éternelle lorsque tu mènes ta vie dans la Vérité, l'Amour, la Justice et la Paix.

Ta vie est éternelle lorsque tu accueilles celui qui vient frapper à ta porte.

Ta vie est éternelle lorsque tu partages le peu que tu as avec celui qui n'a rien.

Ta vie est éternelle quand tu peux t'identifier avec ceux que la Bible nomme les Justes, et qui sont ceux qui agissent selon ce que leur dicte leur conscience.

La vie éternelle, ça n'a rien à voir avec la "pratique religieuse", comme on dit. Avec le nombre de messes, de prières, de chapelets, de pèlerinages. La vie éternelle, ça a tout à voir avec la Charité, quand tu reconnais que tout être humain, quel qu'il soit, est ton frère.

Nous avons parlé l'autre jour de Paulette SIMON. Nous avons dit son origine. Nous avons dit l'amour qui la liait à son époux, et à ses enfants et petits-enfants. Nous avons rappelé les difficultés surmontées, et les petits bonheurs communs. Nous avons évoqué son calme devant la mort. Nous avons dit comment elle avait tout pardonné avant de partir. Tout cela a quelque chose à voir avec la vie éternelle. Bien sûr, dans sa vie, comme dans chacune des nôtres, il y a eu des manques, des imperfections, des oublis, des ruptures. Sa vie, comme chacune des nôtres, fut marquée par le péché... *en pensées, en paroles, par actions et par omissions...* comme on dit au début de chaque messe dans le "Je confesse à Dieu".

Qu'est-elle devenue maintenant ? Que fait-elle ? Où est-elle ? J'avoue franchement que je n'en sais rien, et que je n'ai aucune révélation particulière à faire. Je crois simplement ceci : Que la vie physique dure 5 ans, 45 ans, 93 ans, 150 ou 2500 ans... si tu vis dans la Vérité, l'Amour, la Justice et la Paix, tu vis de la vie éternelle !

Alors, à chacun de voir ce qu'il fait de sa vie, ou quel sens il désire lui donner !

Jean-Paul BOULAND